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ПОСЕВЫ ТРЕБУЮТ УХОДЯ
-Наступила пора проведения 

важного агроприема —  ранней 
весенней подкормки озимой ржи 
минеральными удобрениями. Зи
мовка озимых началась не совсем  
благополучно. Неустойчивая пого
да осени, неоднократный сход 
снега, оттаивание и подмерзание 
почвы создали предпосылки для 
снижения закалки посевов.

Теплая погода зимы и большой 
снежный покров, достигающий 
местами 70 сантиметров, препят
ствовали промерзанию почвы. В 
конце февраля на озимых полях 
сортоучастка промерзание не 
превышало 15 сантиметров. Это 
также способствовало развитию  
процессов выпревания ржи и рас
пространению грибковых заболе
ваний. Результаты отращивания 
проб, взятые в феврале, показа
ли, что процент погибших расте
ний по сорту «гибрид-173» со
ставил 1,4, по сорту «вятка-2» —  
2,8.

В процессе выпревания сначала 
происходит углеводное истоще
ние растений, затем наступает 
распад белков, и, наконец, ослаб
ленные растения заболевают 
снежной плесенью, склеротинией 
и другими болезнями. По данным 
отращивания проб ржи в февра
ле повреждение снежной плесе
нью отмечено средним. Позднее 
таяние снеггз аесиоп—м о г » — го л3 - 
ещ е- более усиливает развитие 
снежной плесени.

После схода снега нужно вни
мательно осмотреть посевы и оп
ределить их состояние и внешний 
вид. Поврежденные растения, по
терявшие жизнеспособность, име
ют дряблый, побуревший узел 
кущения. Если потемнела только 
нижняя часть его  или корней, то 
такие растения при благоприят
ных условиях могут еще выпра
виться. Жизнеспособный узел  
имеет упругую ткань белого цвета.

Весенний уход за озимыми хле
бами в основном заключается в 
подкормке их минеральными удо
брениями и бороновании посевов. 
Растения из-под снега выходят 
ослабленными. Нитраты к весне 
исчезают из верхних слоев почвы 
и медленно накапливаются в не- 
прогретой почве. В это время 
тронувшиеся в рост растения ис
пытывают недостаток питательных

веществ, прежде всего, азота.
•1сдкормку следует проводить 

как можно раньше, сразу после 
схода снега, еще по мерзло-та
лой почве, если этот агроприем  
не проведен с осени. Удобрения, 
внесенные во влажную почву, бы
стро усваиваются тронувшимися 
в рост растениями. Попавшие на 
подсохшую почву, они использу
ются лишь после того, как прой
дет дождь.

В более поздние сроки посевы 
уже не испытывают такого остро
го недостатка в питательных ве
ществах, как сразу после выхода 
иэ-псд снега. К тому времени 
часть особенно слабых растений 
может погибнуть. Рекомендуемая 
доза внесения азотных удобре
ний: 50 -60 килограммов действу
ющего вещества на гектар.

Раннее весеннее боронование 
—  общепризнанный и важный 
прием ухода за хорошо перези
мовавшими, но ослабленными по
севами. Оно способствует раз
рыхлению почвы и предупрежда
ет образование глубоких трещин 
на поверхности. При этом умень
шается испарение влаги, уничто
жаются всходы сорняков. Боро
нование посевов ржи с одновре
менным удалением с полей мерт
вых листьев и уничтожение их—  
одна из мер борьбы со снежной

Бороновать рекомендуется, ког
да почва поспеет, поперек рядков 
и в сжатые сроки. На песчаниках 
и легких супесчаниках этот прием  
не обязателен, а если посевы 
сильно пострадали и ослаблены, 
то на этих почвах он может ока
заться даже вредным. Если есть 
сомнение в полезности бороно
вания, необходимо провести его  
на небольшой площади.

Правильный и своевременный 
уход за посевами озимой ржи 
позволит повысить сопротивлве- 
мость растений неблагоприятным 
условиям и обеспечить получение 
хорошего урожая. В хозяйствах 
необходимо установить контроль 
за таянием снега на полях и по 
мере схода его проводить выбо
рочную подкормку, максимально 
используя утренние часы.

Н. МАРТЮ КОВА, 
заведующая сортоучастком.

В совете по профориентации
На очередном заседании район

ного совета по профориентации 
были рассмотрены два вопроса: 
«О направлении стипендиатов на 
сельскохозяйственные профес
сии» й «О комплектовании проф
техучилищ —  ССПТУ-7 и ГПТУ-19 
—  на 1981— 1982 учебный год».

По первому вопросу доложила 
старший специалист по кадрам  
управления сельского хозяйства 
райисполкома Г. Н. Симонова. 
Работа ведется, сказала она, как 
и в прошлые годы совхозы ■По
горел овский», «Север», колхоз 
«Никольский» определили и на
правляют из числа выпускников 
на учебу в высшие и средние 
учебные специальные заведения. 
Однако в ряде хозяйств и ныне 
этот вопрос не решается, хотя как

раз руководители этих хозяйств и 
просят направить к ним специа
листов.

В связи с этим рекомендовано 
рассмотреть вопросы подготовки 
кадров на совещании в управле
нии сельского хозяйства райис
полкома с участием главных спе
циалистов, руководителей колхо
зов и совхозов.

По второму вопросу приняты к 
сведению сообщения руководите
лей ССПТУ-7 и ГПТУ-19. Предло
жено педагогическим коллекти
вам училищ, а также общеобра
зовательных школ усилить работу 
по комплектованию профтехучи
лищ на 1981— 1982 учебный год 
из числа выпускников восьмых и 
десятых классов.
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Торжественное заседание в Кремле
.../и  ям стауя  по-л

г г  алреля в Москве, а Крем
левском Дворце съездов, состоя
лось торжественное заседание, 
посвященное 111-й г о д о в щ и н е  со 
Дня рождения в. И. Ленина.

С докладом «Сверяясь с Леии-

нь|м, действуя по-ленински» вы
ступил член Политбюро ЦК 
КП СС, секретарь ЦК КПСС К. У.

Ч.РН.ИК0. (ТАСС,.

Н- А . Соболеву по праву назы
вают ветераном Тотемского лес
промхоза. Много лет она работа
ла мастером нижнего склада в 
Чуриловском лесопункте. Второй 
год Ннна Александровна —  на
чальник самого крупного в лес
промхозе Пятовского нижнего 
склада. Здесь ежегодно перера
батывается не менее 360 тысяч 
кубометров древесины.

Н. А. Соболева умелый органи
затор производства. Ее заслуги 
отмечены нагрудным знаком 
«Ударник десятой пятилетки».

НА СНИМКЕ: Н. А. Соболева.

Ф ото А . Щукина.

В СЛОВО УЧАСТНИКУ СОРЕВНОВАНИЯ

Подкормка—прежде всего
и. М. Д ВТ лев много лет возглавляет бригаду Маныловица совхо

за «Погоре лове кий». Немало сил и энергии отдал ом ради того, что
бы земле не обманула надежд земледельцев. Нынче Иван Михай
лович по состоянию здоровья передает бригаду в другие руки. Пе
редает с чистой совестью — готовность к весеннему севу в Мамы- 
ловице лучшая в хозяйстве. Ему слово.

У  нас крупная бригада. Одной 
пашни 460 гектаров. Правда, со
лидную часть этой площади за
нимают озимая рожь и многолет
ние травы. Под яровые культуры 
остается 200 гектаров. На полови
не из них проведена зяблевая 
вспашка. Это облегчит нашу рабо
ту в период посевной.

Первое дело сейчас —  подкор
мить растения минеральными удо
брениями. Семена озимой ржи 
сеяли с одновременным внесени
ем удобрений в рядки. Это по
зволило посевам уйти под снег в 
хорошем состоянии и благополуч
но перезимояать. Но теперь им 
требуется дополнительное пита
ние. На всю площадь озимых и 
•клеверов имеем в достатке азот
ных удобрений —  900 центнеров. 
То, что останется, внесем на лу
га и пастбища.

Чтобы не повредить посевы 
ржи, обычно подкармливаем их 
вручную, остальные участки — ме
каем ‘наГ'поля гусеничные тракто
ры с разбрасывателями минераль
ных удобрений. В прошлом году 
ежедневно давали подкормку ра
стениям на 45 гектарах. И нын-ie

имеем возможность выдержать 
подобный темп.

Польза от весенней подкормки 
в наших условиях очевидна. Поч
вы у нас глинистые, рассчитывать 
на высокое плодородие не при
ходится. А  благодаря удобрениям 
урожайность зерновых (в этом я 
на опыте убедился) увеличивается 
на три— четыре центнере на каж
дом гектаре. Особенно азот по
могает травам. В прошлом году 
на участке Тетерев иха каждый из 
шестидесяти гектаров дал по 15 
центнеров сена естественных трав.

Удобрения разбросаем по за
морозку, ранними утрами. Это на 
посевах ржи и многолетних трав. 
Луга и пастбища подкормим позд
нее, когда сойдет снег, чтобы эф
фективней использовать туки.

К проведению посевной подго
товились основательно. Семян 
зерновых достаточно, вовремя их 
протравили. Все . полевые работы

frA efe-Ш КоГэГкот-оры*. 
лены земли нашей и Фоминекой 
бригад. Нвдснм.», что i t a  механи
заторы проведут быстро и каче
ственно.

и. д ет  л ев.

Пленум райкома ДОСААФ
Состоялся очередной пленум 

районного комитета Д О С А А Ф  с 
повесткой дня: «Итоги работы 
X XV I съезда КПСС и задачи рай
онной организации Д О С А А Ф  по 
выполнению его решений». С .  до
кладом выступил председатель 
Тотемского районного комитета 
Д О С А А Ф  В. В. Д в  о й  ниш  ни ков .

В обсуждении доклада приняли 
участие: В. Козлов —  второй се

кретарь райкома комсомола, В. В. 
Уланое —  военрук ССПТУ-7, И. Н. 
Перевязкии —  начальник район
ного штаба гражданской оборо
ны, А. в. Рисинский —г районный 
военный комиссар, А. С. Сафонов 
—  инструктор областного коми- _ 
тета Д О СААФ .

Пленум по обсужденному во
просу принял соответствующее 
постановление.

Р Е Й Д  Г А ЗЕ Т Ы  И  НАРОДНОГО КОНТРОЛЯ г

Благо народа создается е г о  
собственными руками. Эта клю
чевая мысль пронизывает матери
алы XXVI съезда КПСС. Партия 
выдвигает требование по-хозяй
ски относиться к общественному 
добру, полностью, с наибольшей 
эффективностью использовать 
все, чем мы уже располагаем. 
Это требование в полной мере 
относится к нашим строителям. В 
Оснояных направлениях экономи
ческого и социального развития 
страны на 1981— 1985 годы и на 
период до 1990 года в их адрес 
конкретно записано: «Добиваться 
повышения эффективности капи
тальных вложений».

Мы побывали на ряде объек
тов строительно-монтажного уп
равления треста «Вологдаграж- 
данстрой». На строительстве 27- 
квартирного жилого дома рай- 
сельхозхимии, что на улице Луна
чарского, работает бригада В. В. 
Воронина. Встретились с мастером 
О. Ф . Неклюдовой. Вместе осмат
риваем объект. Картина непри
глядная. Повсюду разбросанный 
кирпич. Правда, часть его прибра
на на поддоны, но это доброе 
дело почему-то не доведено до 
конца. Рядом со строящимся до
мом стоит автокран. Он обслужи
вает бригаду. Но никого не вол
нует, что стоит-то он на поддоне 
с селикатным кирпичом, часть ко
торого уже превращена в щебен
ку. И это наблюдается при остром 
дефиците кирпича в весеннюю по

ру. Из-за неправильного хранения 
часть перемычек Б-18 и Б-24 при
шла в негодность.

Полным ходом идут работы на 
общежитии ПМК-15 объединения 
«Вологдамелиорация». Здесь тру
дятся и штукатуры, и плотники, и 
сантехники.

—  К 20 мая все штукатурные 
работы будут завершены, —  за
верил нас прораб * Н. Н. Попов
ский. —  Незамедлительно присту
пим к отделочным работам. Объ
ект пусковой в текущем квартале, 
но до сих пор не решен вопрос

Не по-хозяйски
с наружными инженерными се
тами.

И на этой строительной площад
ке не было полного благополу
чия: часть кирпича разбросана, 
небрежно сложены лестничные 
ступени, утеплитель (фибролит).

Если на общежитии работа спо
рилась, то на 36-квартирном до
ме этой организации было пол
ное затишье. Простаивает башен
ный кран. Привезенные зимой 
плиты перекрытия ПТК-47-16 сло
жены без прокладок прямо на 
снег. Если не принять срочных 
мер, будут весьма печальные по

следствия. Снег-то сейчас быстро 
подтаивает.

Одна из крупных строек СМ У  
—  база райпотребсоюза. На пло
щадке более десятка ломаных 
плит перекрытия. По словам про
раба, они доставлены такими с 
берега Сухоны. В то же время 
перемычки Б-24 (семь штук) раз
рушены непосредственно на тер
ритории стройки проезжающим 
транспортом.

С  котельной дорожно-строи
тельного управления N9 6, что на 
улице Садовой, давно ушли стро
ители. Однако до сих пор лежит 
тут с десяток сломанных лест
ничных ступеней, развалено до 
трех тысяч штук кирпича. Рядом 
с хорошими перемычками, кото
рые вполне можно пустить в депо 
на других объектах, лежит три 
бракованных. Внутри котельной 
мешки с цементом. О  их сущест
вовании, возможно, и забыли стро
ители, так как нижний ряд и часть 
следующего уже давно подтоп
лены талыми водами. Кто будет 
отвечать за подобную бесхозяй
ственность?

Из всех осмотренных нами объ
ектов несколько лучше положе
ние с хранением строительных 
материалов на 36-квартирном до
ме речного порта «Тотьма».

С. ФИЛИППОВ, 
председатель районного 

комитета народного контроля.
В. ЦИПИЛЕВ, 

наш корр.
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О ф и ц и а л ь н ы й о т д е л

В Р А Й К О М Е  КПСС  —  ■ -----------

Совершенствовать учебно- 
воспитательный процесс

■ Бюро райкома КП СС рассмотрело вопрос «О работе партийной
■ организации и педагогического коллектива Советской средней  
S  школы по выполнению постановления ЦК К П С С  и Совета Мииист* 
«  ров С С С Р  «О дальнейшем совершенствовании обучения, воспитания 
S  учащихся общеобразовательных школ и подготовки их к труду» в
■ свете требований X X V I съезда КПСС».

В принятом постановлении от
мечено, что педагогический кол
лектив школы под руководством  
партийной организации проводит 
определенную работу по выпол
нению решений XXV I съезда  
КП СС, постановления ЦК 'КП СС и 
Совета Министров С С С Р  «О даль
нейшем совершенствовании обу
чения, воспитания учащихся об
щеобразовательной школы и под
готовки их к труду». Вопросы 
улучшения учебно-воспитательной 
работы систематически рассмат
риваются * на партийных собрани
ях, педагогических советах.

В процессе обучения и во вне
урочное время осуществляется 
комплексный подход в деле ком
мунистического воспитания уча
щихся. Совершенствуются формы  
и методы работы по идейно-по- 
литическому, нравственному и 
трудовому воспитанию. В системе 
проводятся политинформации. А д
министрация школы направляет 
усилия педагогического коллекти
ва на повышение эффективности  
урока как основной формы учеб- 
но-воспитательного процесса. Все 
учителя имеют планы по само
образованию. В методическом  
уголке постоянно обновляется со
держание материала в помощь 
учителю. Проводится целенаправ
ленная работа по трудовому вос
питанию учащихся. Неплохо рабо
тает школьное лесничество.

Педагогический коллектив шко-

ганизация не смогла мобилизо
вать педагогический коллектив 
школы на обеспечение высокого  
уровня учебно-воспитательного  
процесса. Успеваемость в школе 
за первое полугодие составила 
96,9 процента, ниже среднерай
онной на 0,6 процента. Лишь 28,3 
процента учащихся учатся на «4» 
и «5».

В воспитании у учащихся ответ
ственного отношения к учебе не
достаточно используются возмож
ности ученического самоуправле
ния. Слабо осущ ествляется инди
видуальная работа с учащимися- 
На низком теоретическом и ме
тодическом уровне проходят уро
ки некоторых учителей. Приниже
на воспитательная роль оценки 
знаний учащихся. В школе не соз
дана группа политинформаторов  
из числа учащихся.

Педагогический коллектив не
дооценивает воспитательного зна
чения внеклассной работы по 
предметам. Слабо решается во
прос воспитания у школьников 
сознательной дисциплины. 14 уча
щихся имеют неудовлетворитель
ное поведение. Не выполняется 
закон о всеобуче, наблюдается 
отсев учащихся из 9— 10 классов. 
В работе по профориентации нет 
системы, преобладает однообра
зие форм, нет связи с базовым  
предприятием. Не заключен до
говор по профориентационной ра
боте, практическая часть про-

~  ’;  "рД А:теНУмиа "if pafafc---- граммы по производственному
тает гр у п п а  п о л и т и н ф о р м а т о р о в - Б ю р о  р а й к о м а  ЛГ1(А!.|Т г^ з и ш а и о -

г я и и к у л и  они читают 
лекции для населения, классные 
руководители держат связь с се
мьями, посещают учащихся на 
дому.

Вместе с тем в работе партий
ной организации, педагогического  
коллектива школы имеются серь
езные недостатки. Партийная ор-

в р а й и с п о л к о м е

партийную организацию и адми
нистрацию Советской средней  
школы принять меры по устране
нию отмеченных недостатков в 
выполнении постановления ЦК 
К П СС и Совета Министров С С С Р  
«О дальнейшем совершенствова
нии обучения, воспитания уча
щихся' общеобразовательных

школ и подготовки их к труду».
Партийной организации предло

жено взять под особый контроль 
изучение материалов X X V I съез
да КП СС через проведение сп е
циальных уроков по предм етам ,4 
организацию внеурочной работы  
с учащимися. Поднять на более  
высокий уровень решение задач 
идейно-политического и нравст
венного воспитания учащихся, по
вышать ответственность за овла
дение основами общ ественно-по
литических знаний. В системе по
литического воспитания шире ис
пользовать возможности политин
формаций, разнообразить их те
матику, активнее привлекать 
школьников к их подготовке и 
проведению. Всемерно развивать 
общ ественную активность уча
щихся. Совершенствовать формы  
и методы работы по воспитанию  
учащихся на примере жизни и 
деятельности В. И. Ленина.

Бюро райкома К П СС обязало  
также партийную организацию, 
администрацию школы улучшить 
постановку трудового воспитания 
и профессиональной ориентации  
учащихся. Воспитывать у школь
ников любовь к труду, стрем ле
ние влиться в ряды рабочего  
класса и колхозного крестьянства, 
формировать у них проф ессио
нальные интересы, способствовать  
тому, чтобы выпускники школы за 
годы учебы овладели умениями и 
навыками для работы в народ
ном- хозяйстве. Обеспечить вы
полнение практической части 
производственного обучения. В 
системе проводить встречи с  пе
редовиками производства, вете
ранами труда, экскурсии на про
изводство. Активнее привлекать 
к этой работе специалистов То* 
тем ского леспромхоза.

Партийной организации в реш е
нии вопросов коммунистического  
воспитания учащихся предлож ено  
поднять роль комсомольской и 
пионерской организаций. Вопро
сы о их работе, руководстве ими 

-рочсго. ■ ■ , , . . . .  о^махийнЫХ со
браниях. Под особый к о н т р о л ь  
взять подготовку И Прием 
щихся в комсомол. Постоянно  
уделять внимание развитию уче
нического самоуправления, конт
ролировать работу учкома. В д е 
ле коммунистического воспитания 
учащихся всемерно крепить связь 
семьи, школы и общественности.

Повышать плодородие почв
S  Исполком районного Совета народных депутатов рассмотрел
а  вопрос о ходе выполнения решения райисполкома от 15 февраля
а  1979 года «О мерах по увеличению производства, улучшению каче-
I  ства и повышению эффективности использования органических удо-
5  бреиий в колхозах и совхозах района».

Исполком отметил, что за по
следние два года райсельхозхи- 
мией проделана определенная  
работа по повышению плодоро
дия почв и увеличению урожай
ности сельскохозяйственных куль
тур. Значительно возросла п о - . 
ставка колхозам и совхозам ми
неральных удобрений, увеличены  
объемы работ по известкованию  
кислых почв и использованию ор
ганических удобрений.

Вместе с тем со стороны колхо
зов, совхозов, райсельхозхимии 
недостаточно уделяется внимания 
накоплению и повышению эф ф ек
тивности использования органиче
ских удобрений. Имеющиеся воз
можности по увеличению накоп
ления органических удобрений 
используются не полностью. Пла
ны по заготовке торфа, вывозке 
и внесению его в почву ежегодно 
не выполняются. Допущено серь
езное отставание по подготовке 
торфяников к разработке. —

В ряде колхозов и совхозов до
пускается использование торфа в 
чистом виде, что приводит к за
кис лемию почв и не дает долж
ной отдачи. Мало уделяется вни
мания компостированию торфа с 
навозом. Вывезенные на поля ор
ганические удобрения нередко  
хранятся в мелких кучах и вно
сятся в почву с помощью буль
дозеров и других приспособле
ний, что приводит к неравномер
ному внесению их и, в конечном  
счете, созреванию посевов.

Недостаточно вносится органи
ческих удобрений на мелиориро
ванные участки. Не всегда эти

земли вводятся в эксплуатацию в 
комплексе с их первичным окуль
туриванием и получают необхо
димое количество органики.

Отдельные хозяйства не осу
ществляют должного контроля за 
вывозкой торфокомпостов и из
вестковых материалов, что при
водит к завышению объемов ра
бот и недобору сельхозпродук
ции. В райсельхозхимии вошло в 
практику включение в выполне- 
нение плана вывозки торфа вне
сение его в почву при транспор
тировке на расстояние свыше пол
километр а. В результате чего за 
1980 год вторично включено в вы
полнение плана 52 тысячи тонн 
торфа.

В период массовой вывозки ор
ганических удобрений не органи
зовано социалистическое соревно
вание под девизом: «Не выпол
нив наряд, не уезжайте с поля».

Отмеченные недостатки являют
ся следствием того, что произ
водственное управление сельско
го хозяйства райисполкома, рай- 
сельхозхимия, руководители сов
хозов и колхозов недостаточно 
уделяют внимания вопросам про
изводства и рационального ис
пользования органических удоб
рений, не предъявляют должной 
требовательности к руководите
лям и специалистам подведомст
венных организаций и хозяйств за 
увеличение накопления этих цен
ных удобрений и эффективное 
применение их.

Исполком районного Совета на
родных депутатов потребовал от 
производственного управления

сельского хозяйства, управляюще
го райсельхозхимией Ю . П. Вол
кова устранить недостатки. С о в 
местно со  специалистами хозяйств 
необходимо определить площад
ки для компостирования торф о
навозных компостов, обеспечивать 
торфом в первую очередь жи
вотноводческие комплексы. З а 
претить внесение торф а в почву 
в чистом виде.

Руководители колхозов и сов
хозов в период массовой вывоз
ки органических удобрений дол
жны привлечь максимальное ко
личество транспортных средств. 
При необходимости можно вклю
чить их в состав специализирован
ных бригад и звеньев райсельхоз- 
химии и ПМК-15 объединения  
«Вологдамелиорация».

Рекомендовано широко приме
нять меры морального и матери
ального поощрения колхозников 
и рабочих совхозов, занятых на 
вывозке на поля органических 
удобрений, торфяных компостов 
и известковании кислых почв. Раз
вивать социалистическое соревно
вание колхозов ' и совхозов, 
бригад и звеньев за образцовую  
подготовку к весеннему севу и 
получению высоких урожаев всех 
сельскохозяйственных культур в 
первом году одиннадцатой пяти
летки.

Руководители мелиоративных 
организаций, колхозов и совхозов 
обязаны определить меры по вы
возке торфа на поля в течение 
всего года, включая весенне-лет
ний период. В этих целях реко
мендовано создавать временные 
площадки вблизи торфоболот.

Коллектив райсельхозхимии 
обязан выполнить планы по хи
мической защите сельхозкультур 
от вредителей, болезней и сорня
ков при высоком качестве работ.

Под особым контролем должна 
находиться доставка в хозяйства 
районе минеральных удобрений.

СТАЛИ КОМ М УНИСТАМ И
На очередном заседании бю ро  

райкома К П СС утверждены реш е
ния первичных партийных орга
низаций и приняты в члены К П С С  
В. И. Козлов —  второй секре
тарь райкома ВЛКСМ , А . В. Ле- 
винская —  кассир-контролер от

дела рабочего снабжения речно
го  порта «Тотьма», А. Г. Рычков; 
—  агроном  колхоза имени Лени 
на, Т. В. ; Сергачева —  директор 
Тотемской центральной районнэ' 
библиотеки, Н. А. Тарасова —про. 
давец горпо.

СЛОВО КОМСОРГУ

ПРИНЯТЫ в  к о м с о м о л
Для учащихся седьм ого  класса  

Вожбальской восьмилетией ш ко
лы Марины Драницыной и О л ега  
Уладышева день 10 апреля был 
очень знаменателен. Они стали  
комсомольцами, пополнив более  
чем сорокамиллионный отряд  
членов ВЛКСМ .

Этому событию предш ествова
ла тщательная подготовка: изуче
ние Устава ВЛКСМ , героической  
летописи Со ю за молодеж и, собы
тий в нашей стране и за р уб е
жом. Большую помощь им оказа
ли учащ иеся восьм ого класса, 
особенно секретарь комсомоль
ской организации Лена Драницы- 
на и заместитель се к р е та р я ' Рая 
Завьялова. Н аверное, потому и эк
замен на бю ро райкома ком сом о
ла ребята выдержали на отлично. 
Их ответы были точными и чет
кими. О ба хорош ие общ ественни
ки: М арина —  звеньевая и вожа

тая в подшефном младшем кла 
се, О л ег —  председатель совета 
отряда имени Ю . А. Гагарина 

Хочется пожелать Марине 
О л егу  с честью пронести по жиз 
ни высокое звание члена Ленин 
ско го  комсомола, активной жиз
ненной позиции, хорошей учебы 
и трудового энтузиазма.

Л. КРИВОРЫЛОВА, 
старшая пионервожатая 

школы, секретарь комсомоль
ской организации колхоза 

«Родина».

НА СН И М КЕ: учащиеся седьмо
го  класса Вожбальской восьми- 
летней школы Марина Драницы- 
на и О л ег Упадышев в день всту
пления в члены ВЛКСМ к секре
тарь комсомольской организации 
колхоза «Родина» Л. Криворыло- 
ва (в центре).

Ф ото Т. ИЕВЛЕВОЙ.

Решающ ая роль в борьбе за 
высокий урожай м дальнейший  
подъем животноводства принад
лежит кадрам массовых про ф ес
сий. В колхозах и совхозах райо
на работает более 470 тракторис
тов, 175 ш оф еров, 290 мастеров  
машинного доения. О днако в хо
зяйствах на 145 тракторах нет по
стоянных механизаторов. О со б ен 
но низок процент обеспеченнос
ти мехаиизаторсиими кадрами в 
колхозах «М осеево», «Память Л е
нина», совхозах «Север» и «Л ого- 
реловский».

На большинстве животноводче
ских ф ерм  нет подменных доя
рок. Д ело усложняется тем, что 
за годы одиннадцатой пятилетки 
около 25 процентов работающих

колхозов и совхозов обучаетса 
21 человек. О днако  надо сказать, 
что план по комплектованию этих 
курсов выполнен менее чем на
половину.

О бучением  механизаторов за
нималась также межхозяйствеииав 
учебно-курсовая школа. Однако 
м ногие хозяйства не в полной ме
р е  используют даже такую фор*/ I 
обучения. Руководители колхозо* 
«М осеево» и «Большевик» напра
вили и подготовили всего лишь 
по четы ре человека при плане 
восемь. А  ведь подготовка трак
тористов с правами сельского ме
ханизатора позволяет улучшить 
использование техники в напря
женные периоды сельскохозяйст
венных работ. Не выполнили план

доярок и 40 процентов телятниц  
выйдут на заслуженный отдых.

Д о  иолхозов и совхозов на 
1980— 1981 год  было доведено  
задание подготовить 15 ш оферов, 
55 трактористов с правами сель
ского  механизатора, направить на 
ш естимесячные курсы тракторис
тов в ССП ТУ-7 60 человек, подго
товить 30 мастеров машинного  
доения. Повысить квалификацию  
70 трактористов, 30 ш оферов, 50 
мастеров животноводства.

Основной формой подготовки  
квалифицированных кадров явля
ется сельское профессионально- 
техническое училище и межхо- 
эяйстеениая учебно-курсовая ш ко
ла. Всего в текущ ем  учебном го
ду во всех формах обучения бу
дет подготовлено 50 трактористов  
с  правами сельского механизато
ра, из них 26 уже аттестованы. 
Из 70 трактористов, повышаю
щих классность, аттестовано 30, 
из 29 ш оферов —  семь, из S5 ма
стеров машинного доения на I и 
II класс 26 человек.

При ССП ТУ-7  заканчиваются 
шестимесячные курсы тракторис- 
тов| на которых по направлениям

по механизаторскому всеобучу 
«Красное знамя» и совхоз «То* 
темскийл.

В течение года ни один трак
торист из колхозов «Красное зна
мя», «Никольский» не учился, хо* 
тя процент классных механизато
ров там ниже среднерайонного. В 
ряде хозяйств неудовлетворитель
но организована подготовка и по
вышение классности кадров *** 
вотиоводства, особенно в колхо
зах «Никольский», « Б о л ь ш е в и к » , 

«М осеево».
В конце учебного года руково

дителям и специалистам хозяйств 
необходимо проанализировать ifc** 
полиеиие заданий по подготовке 
и повышению квалификации кад
ров массовых профессий. В бли
жайшее время провести переат
тестацию работников животновод* 
ства. О со бо е внимание у д е л и ть  
подготовке механизаторских кад
ров в сельском профессионально* 
техническом училище в новом 
учебном году.

Г. СИМОНОВА, 
старший специалист по кадрам

управления
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ОКТЯБРЯТА—ВНУЧА ТА ИЛЬИЧА
Школьная страница № 150

Н Е Д Е Л Я  О К Т Я Б Р Я Т
С 16 ПО 22 АПРЕЛЯ ПОЧТИ В КАЖ Д О Й  ДРУЖ ИНЕ, Ш КОЛЕ  

ПРОХОД ИЛА В С Е С О Ю З Н А Я  НЕД ЕЛЯ ОКТЯБРЯТ. ВМ ЕСТЕ С О  

СВОИМИ ВОЖ АТЫМИ ОНИ ПРОВОДИЛИ ТРУДОВЫЕ ОПЕРА* 

ЦИИ, ВЕСЕЛЫ Е ИГРЫ, ВЫ СТУПАЛИ С  КОНЦЕРТАМ И, А  Н А КА

НУНЕ И В ДЕНЬ РОЖ Д ЕНИ Я В. И. ЛЕНИНА ОКТЯБРЯТ ПРИНИ

МАЛИ В ПИОНЕРЫ.

ВО МНОГИХ ДРУЖ ИН АХ ЭТА НЕДЕЛЯ БЫЛА ОЧЕНЬ ИНТЕ

РЕСНОЙ И ВЕСЕЛ О Й , О С О Б ЕН Н О  ТАМ, ГДЕ КОЛЛЕКТИВНЫМИ  

еОЖ АТЫ М И У  ОКТЯБРЯТ БЫЛИ ПИОНЕРЫ.

Городской слет
Накануне дня рождения В. И. 

Ленина прошел городской слет 
вожатых и октябрят 1— 2 классов. 
Слет начался боевой октябрятской  
речевкой.

Чьи пришли сюда ребята? Мы, 
ребята-октябрята.

Сколько вас? Много нас,
На груди у октябрят звезды  

алые горят. 
Мы идем, мы поем,

мы решительны во всем: 
И в борьбе, и в беде

. помогаем мы везде, 
14 товарищей своих не бросаем  

мы одних.
С  веселым другом вожатым

всегда хорошо октябрятам. 
Хорошо, когда поется, вместе

весело живется.  ̂
Если песни хороши, мы поем 

их от души. 
Вожатые поделились опытом. О  

работе в своих октябрятских груп
пах и звездочках рассказали Та
ня Хватова (дружина имени О лега  
Кошевого), Лена Рычкова (дружи
на имени Павлика Морозова), Ал
ла Кирилловская (дружина имени 
Зои Космодемьянской). О  дея
тельности вожатского клуба и го
родского совета друзей октябрят 
рассказала Оля Рычкова —  пред
седатель совета.

Вожатых и октябрят поздрави
ла инструктор райкома комсомо
ла Л. П. Захарова. Она пожела
ла побольше задора в вожат- 
ской работе, чаще бывать у сво
их подшефных.

Давайте в ученье,
давайте в работе 

Ещ е вдохновенней дружить, 
Чтобы другой раз на слете 
Нам было о чем говорить.
Это  пришли приветствовать уча

стников слета октябрята второго 
класса дружины имени П» М оро
зова. Алена Осовская, Марина 
Макарова рассказалй о вожатой 
своей звездочки Люде Ф едото
вой.

Переходящий приз за лучшую  
работу вожатых —  кукла Октяб
рина —  оставлен в дружине име
ни П. Морозова. Лучшие вожатые 
награждены подарками.

В перерывах и перед концер
том октябрята пели песни, отга
дывали загадки. Член городского  
штаба Оля Хелемендик провела с 
ними игру. В заключение был 
концерт. В нем участвовали во
жатые и октябрята.

На слете принято обращение. 
Его зачитала Лена Сергачева.

Н. МИШУРИНСКАЯ.

О Б Р А Щ Е Н И Е
участников слета ко всем октябрятам 

и их вожатым школ района
Мы, участники городского слета вожатых и октябрят 1—-2 клас

сов, который посвящен дню рождения В. И. Ленина, обращаемся 
ко всем вожатым и октябрятам школ района с призывом:

1. Готовиться к вступлению в ряды Всесоюзной пионерской ор
ганизации имени В. И. Ленина.

2. Активнее включаться во Всесоюзную игру «Октябрята по 
стране Октября».

3. Стремиться всегда и всюду выполнять правила октябрят.
4. Крепить дружбу пионерских отрядов и октябрятских групп.

Праздник
красного галстука

Раньше у нас на груди сияли 
октябрятские звездочки, а теперь 
алеют пионерские галстуки. Нака
нуне дня рождения В. И. Ленина 
нас приняли в пионеры. Мы очень 
рады, да и все наши одноклассни
ки тоже.

Когда готовились к вступлению  
пионеры, старались хорошо 

учиться, много читали книг о пио

нерских делах. Особенно инте
ресно рассказывала нам о пионе- 
рах-героях наша учительница Ва
лентина Ивановна Зайцева. Она 
нам читала о .Павлике..Морозове.

Мы теперь пионеры дружины, 
которая носит имя Павлика Моро
зова. Я мечтаю стать знаменос
цем дружины. А мой товарищ 
Андрей Архипов хочет научиться 
горнить и быть горнистом.

Саша СЕРГЕЕВ, 
ученик Устьеденгской 

начальной школы.

Ребята! На этом снимке ученица шестого класса восьмилетней 
школы города Таня Хватова. Она хорошо выполняет пионерские 
поручения. И, наверное, все они важные в одинаковой степени. Та
ня член совета друзей октябрят при Доме пионеров, вожатая октя- 
брят в третьем классе, заместитель председателя совета пионер
ской дружины. Она активная участница художественной самодея
тельности.

При такой занятости Таня учится почти на одни пятерки. А как 
она много читает! Ее любимый писатель Аркадий Гайдар. Она не 
раз выходила победительницей викторин на слетах, конференциях. 
Есть у Тани еще одно увлечение —  она посещает кружок кружево* 
плетения при Доме пионеров.

В весенние каникулы Таня участвовала в конкурсе кружевниц в 
Вологде. Хотя она была там самой юной, ее наградили Почетной 
грамотой. Танины изделия получили высокую оценку.

Фото В. Дурова.

Октябрята о своих вожатых

Хорошо потрудились октябрята /1 й Н |)  T O V H  3
из Тотемской средней школы х J
N9 1, Все собирали макулатуру. _ Мы живем по правилу: «Только
Когда подсчитали, оказалось, что . тех, кто любит труд, окятбрятами
-обряли больше тонны бумаги. зовут». гш тако атА
Пионеры нам сказали: «Молод- ОКТЯБРЯТА
цып. ВТОРОГО КЛАССА.

Вожатой в нашей звездочке 
Люда Федотова. Вот уже второй 
год мы знаем ее. С  ней нам 
очень интересно и весело. На 
каждом сборе звездочки Люда 
рассказывает что-то новое. Сов
сем недавно она рассказала нам 
о В. И. Ленине, о его соратниках.

На каждом сборе Люда разучи
вает с нами интересные игры, за
гадывает загадки. В сентябре мы 
ходили в рощу, где собирали 
осенние листья.

Вместе с Людой делали заклад
ки для младших октябрят. Люда

□
Ждем 
с нетерпением

Наша вожатая Марина С п а с-. 
ская. Она часто ходит к нам в 
класс. Готовит нашу звездочку к 
сборам. Дает задания, а потом 
проверяет.

Вместе с Мариной мы путеше
ствуем по стране Пионерии. Она 
рассказала нам о городе Пионер-

Любим Люду
водила нас на экскурсию в музей.

Наша вожатая очень активная. 
Она выступает на смотрах, участ
вует в концертах. Совсем недав
но выступала в Доме культуры.

Вожатую мы уважаем и любим. 
Учится она в пятом классе. Хо
рошо кончает учебные четверти.

Марина МАКАРОВА,

Алена ОСОВСКАЯ, 
октябрята второго класса 

Тотемской средней школы № 1.

ске, пионерах-героях, торжествен
ном обещании, о законах пионе
ров. Разучивает с нами игры, учи
ла ходить красиво в строю, помо
гает в учебе.

Мы всегда с нетерпением ждем 
Марину, знаем, что она принесет 
что-то интересное.

Оля ХОЛМОГОРОВА, 
ученица третьего класса 

Тотемской 
восьмилетней школы.

Пусть звонче 
Бьют барабаны, 
Пусть горны 
Победно трубят. 
Веселый, радостный 
Праздник 
Сегодня 
У наших ребят

Много читать— 
много знать

В книжкии день мы решили про
вести с октябрятами игру «Кто 
много читает, тот много и знает». 
Чтобы узнать, кто любить читать, 
разделили класс на две команды. 
Одна команда называлась «Васи
лек», другая —  «Ромашка».

В игре было шесть станций. На 
первой отгадывали загадки, на 
станции потерянных вещей октя
брята помогали найти сказочных 
героев. На музыкальной слушали 
песни литературных героев. Но, 
кажется, всех больше ребятам по
нравилась станция сказочных ге
роев и кукольных спектаклей. Мы 
показывали октябрятам царевну 
Несмеяну, Змея Горыныча и дру
гих кукол, а они давали ответы, 
из каких сказок эти персонажи.

Вера ДУРОВА, 
Оля ЛЕБЕДЕВА, 

вожатые октябрят 
второго класса городской 

восьмилеткой школы.

Спорт и здоровье
Во Всесоюзную неделю октяб

рят, которая проходила с 16 по 
22 апреля, у нас был день спорта 
и здоровья. Проводились «Весе
лые старты». Соревновались две 
команды: «Старт» —  1 «а» класс 
«Олимпийцы» —  1 '«б».

Проводились эстафеты «Перей
ди брод», «Перестрелка», «Город
ки», «Выбивание», «Бег», «Сбива
ние мяча».

Особенно понравились игры 
«Перестрелка», «Сбивание мяча» 
и «Бег».

Победила команда «Старт» 
(командир Лариса Драницына). 
Каждый участник награжден ме
далью, изготовленной самими ок
тябрятами. __

Участники обеих команд полу
чили памятные медали.

Олег МАТРЕНОВ, 
вожатый октябрвт 

1 «а» класса Тотемской 
средней школы Ив 2.

Любопытные
Поручение мне нравится. Я как 

член совета дружины, отвечаю за 
работу с октябрятами. Особенно 
любопытны ребята из третьего 
класса. Осенью мы ходили на 
прогулки в лес. Они без конца 
задавали вопросы о природе. 
Тогда мы собрали с ними много 
сучков, шишечек. Из природного 
материала сделали поделки. По
жалуй, лучшими были поделки 
Тани Андрощук. А потом устрои
ли выставку. Ребята из всех клас
сов школы смотрели работы ок
тябрят.

Наташа СТЕПАНОВА, 
ученица седьмого класса 

Красиоборской 
восьмилетней школы.

1 Ш О Н ЕР —В О Ж А Т Ы Й  и  д р у г  о к т я б р я т
Наш седьмой класс —  коллек

тивный вожатый октябрят. Октя
брята учатся в Исаевской началь
ной школе. Хотя их и немного —  
всего 11 человек, —  работать с 
ними интересно. В играх, как пра
вило, участвуют все. Любят, когда 
им читаем книги о В. И. Ленине и 
сказки. Наш классный библиоте
карь Шура Полетаева всегда под
берет нужные книги.

Однажды мы рассказывали им 
об Октябрьской революции, чи
тали стихи и пели песни. Особен
но понравилась октябрятам песня 
«Аврора». А потом рассказывали 
о пионерах-героях, о их подвигах 
в годы Великой Отечественной 
войны. С  тех пор еще больше 
полюбили ребята книги.

Особенно активны у нас девоч
ки, которые отвечают за работу

с октябрятами. Это Люся Чащина 
и Марина Соболева. Они много 
знают об истории пионерской ор
ганизации. Лётом пополнили свои 
знания в лагере пионерского ак
тива «Орленок», который работал 
у нас в Калинине.

Вера ПОПОВА, 
Валера АЛЕКСЕЕВСКИЙ, 

учащиеся Калининской 
восьмилетией школы.
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Посвящается 
Ильичу

Ш ироко отмечен день памя
ти В. И. Ленина в ССПТУ-7. С  
учащимися проведена торж ест
венная линейка, состоялся ве
чер на тему «С именем Лени
на учимся, строим, живем» и 
конференция по работе В. И. 
Ленина «Великий почин».

Учащ иеся 208-й группы вмес
те с преподавателем А. П. Пе
тровой подготовили и провели

□

В городской средней школе 
№ 1 состоялся второй слет пе
редовиков учебного труда. Пе
ред учащимися выступили ди
ректор школы А. И. Земляков, 
заведующая орготделом рай
кома партии Н. Н. Фуникова, 
управляющий райсельхозтех- 
никой— базовым предприятием  
школы А. А . Жданов, предсе
датель общешкольного роди
тельского комитета А. А . Упа- 
дышева.

На слете принято обращ е
ние, девиз которого —  «Каче
ство знаний сегодня —  высо
кая эффективность труда зав
тра».

Завуч школы 3. В. Кролевец  
зачитала приказ о награжде-

В ГОРОДЕ 
И РАЙОНЕ

устный журнал «Страницы ве
ликой жизни». Его  содержание 
раскрыли Александр Климов, 
Владимир Харев, Павел Дра- 
ницын, Игорь Дианоа, Николай 
Кокорев.

—  Сбылась мечта Владими
ра Ильича —  дать крестьяни
ну сто тысяч тракторов, —  го* 
ворит Владимир Харев. —  Ны
не на полях страны работает 
около двух с половиной мил
лионов тракторов, почти семь
сот тысяч комбайнов.

В. КОРОБИЦЫНА.

□

Чествуют
лучших
нии лучших учащихся школы 
памятными подарками с объ
явлением благодарности отлич
никам учебы и активным об
щественникам. Среди них де
сятиклассницы Светлана Опа- 
лихина и Ольга Дмитриева, де
вятиклассница Наташа Мара- 
нова, четвероклассница Наташа 
Казунина, третьеклассница Ле
на Дмитриева, второклассницы 
Марина Маракова, Алена 
Осовская, Люда Юрманова.

Закончился слет викториной 
«Что, где, когда».

А . А Л ЕКСЕЕВА .

□  □

С концертом 
к соседям

В нарядной Нелюбинской 
бригады совхоза «Тотемский» 
в обеденный перерыв собра
лись механизаторы, доярки, 
пенсионеры. Перед ними вы
ступили с содержательным  
концертом участники худож е
ственной самодеятельности

Прошло очередное занятие 
«Клуба интересных встреч». 
Его  посещают отрядные вожа
тые. На встречу к школьникам 
приходят люди разных про
фессий.

На этот раз заведующая дет
ским садом № 5 О. Н. Ники
тинская увлеченно рассказала 
о работе с дошкольниками. 
Она продемонстрировала по
делки из природного материа
ла и лепку из глины, выпол
ненные детьми под ее руко
водством.

М атвеевского сельского Дома 
культуры. В программе песни 
советских композиторов, сцен
ки, шутки.

Зрители наградили дружны
ми аплодисментами за достав
ленное удовольствие Тамару 
Колычеву, Валентину Мишу- 
ринскую, Надю Момотозу, 
Фаину Швецову, Галину Федо- 
товскую.

Г. СО С ЕД С К А Я .

□

В „Клубе 
интересных 
встреч“

С интересом слушали вожа
тые рассказ работника район
ного Дома культуры И. И. Тар
хановой о Кирилловском культ- 
просветучилище. Она призва
ла ребят учиться в этом учи
лище.

В. О СО ВСКА Я.

П ЬЯ Н СТВУ —БОЙ!

Пора навести порядок
В Тотьме насчитывается много 

котельных, принадлежащих раз
личным организациям. Почти все 
они находятся под постоянным 
надзором работников милиции. 
Бывая в котельных, убеждаешься, 
что многие из них служат убе
жищем для пьяниц и бродяг. Поч
ти ежедневно из какой-либо в 
медицинский вытрезвитель до
ставляются пьяные «гости», а 
иногда и сами хозяева —  кочо- 
гары.

27-летний Г. В. Беднягин из по
селка мясокомбината уже не раз 
бывал в местах лишения свобо
ды, лечился и в ЛТП. Однако 
должных выводов не сделал, на 
работу устроиться не пытался, 
продолжал пьянствовать, дважды 
привлекался за мелкое хулиган
ство. Но легкая жизнь без 
средств не получилась. В февра
ле он вместе с А. А . Сергачевым  
и Б. А. КриворыЛовым пришел в 
кочегарку орса речного порта, 
где выпили для храбрости фла
кон одеколона. После этого ре
шил добыть средства на опох
мелку. Не долго думая, Беднягин 
сиял часы с руки Криворылоеа и

продал их. Дальнейшую его судь
бу решит народный суд. Кроме 
наказания за грабеж, Беднягину 
вновь придется лечиться от алко
голизма.

Произошло Преступление и в 
кочегарке совхоза «Тотемский». 
Рабочие Н. Н. Фомин, Н. А. Те- 
пляшов, С . В. Зимин и Н. Н. Жи- 
линский распивали там спиртные 
напитки. Затем решили померять- 
ся силами и устроили свою 
«олимпиаду». Проигравшим ока
зался Н. Н. Фомин, но это его 
не устраивало. Чтобы оказаться 
«победителем», он ударил Жи- 
линского отверткой в живот. Ф о
мин привлечен к уголовной от
ветственности за причинение 
тяжких телесных повреждений.

Факты говорят о том, что если 
руководители не возьмутся всерь
ез за наведение порядка в ко
тельных, нежелательные, проис
шествия могут повториться. Об  
этом надо помнить и установить 
за работой кочегаров строгий 
контроль.

В, КОЗЛОВ, 
старший следователь РОВД.

Ежедневно десятки посетителей идут в паспортный стол РОВД. 
Обращаются они по разным вопросам, но главный —  обмен пас
портов. Их оформляют и выдают от пятидесяти до ста в день.

НА СНИМКЕ: начальник паспортного стола А. П. Норина вручает 
новый паспорт гражданина С С С Р  тотьмичке А. И. Акаифовой.

Фото В. Дурова.

Профориентация: разговор о профессиях
Не многие из мальчишек-деся

тиклассников мечтают о профес
сии учителя. И в ответ на предло
жение пойти в педагогический 
институт многие из них наверня
ка скривят губы. А  между тем 
именно мальчишкам так недоста
ет мужского общения, именно 
они так нуждаются в хорошем, ум
ном мужском влиянии.

И вот в Череповецком педаго
гическом институте шесть лет на
зад открылся, можно сказать, 
мужской факультет: индустриаль- 
но-педагогический. Он готовит 
для школ учителей труда и чер
чения, Дает дополнительную спе
циальность —  преподавание фи
зики до 8 класса. Выпускники фа
культета могут работать в про
фессионально-технических учи
лищах. Словом, возможности до
статочно широкие, каждый может

ная и вполне по специальности. 
Еще дальше пошла Г. П. Мошко- 
ва —  она аспирантка НИИ трудо
вого обучения и профориентации 
Академии ■ педагогических наук 
СССР.

Хорошо идут дела у Н. Д. Куз
нецова —  он работает учителем 
трудового обучения в школе 
№ 10 г. Череповца. Одним из 
лучших преподавателей считается 
в профтехучилище NS 2 А. А. Ли
сте ин.

Учиться на факультете интерес
но. Наши студенты не просто из
учают творческие дисциплины, 
они занимаются в мастерских 
института —  столярных, токарных, 
слесарных. Действуют студенчес
кие спортивные секции, в кото
рых занимаются легкой атлетикой 
и гимнастикой, биатлоном и бас
кетболом, борьбой. Насыщен-

Приглашает индустриально-педагогический
найти себе применение сообраз
но интересам, наклонностям, при
званию.

Основная цель факультета —-  
подготовка педагогов. Но те из 
выпускников, которые не могут 
найти себя в педагогике, смогут 
работать и на производстве. О  
том, какую теоретическую и прак
тическую подготовку получают 
выпускники' факультета, можно 
судить по перечню изучаемых 
ими дисциплин. Студенты изуча
ют физику и математику, историю 
КПСС и философию, педагогику, 
психологию, методику трудового 
обучения, а также сопротивление 
материалов, технологию материа
лов, детали машин, гидравлику, 
теплотехнику, обработку металлов 
резанием. Чувствуется «мужской» 
набор предметов. Правда, это не 
означает, что мы привлекаем на 
этот факультет только парней. 
Поступают к нам и девушки, и 
многие вполне потом находят се
бя в работе.

Вот, например, наша выпускни
ца Т. 3. Зернова. Она заведует 
кабинетом трудового обучения и 
профориентации в Вологодском 
институте усовершенствования 
учителей. Работа очень ийтерес-

ность, полнокровность жизни фа
культета зависит от степени ак
тивности и организованности са
мих студентов.

Ежегодно организуются студен
ческие строительные отряды. В 
них студенты получают трудовую, 
идейную и педагогическую за
калку.

Может возникнуть сомнение: 
наверное, плохи дела на этом фа
культете, не идут туда выпускни
ки школ, коль скоро потребова
лась эта статья. Нет, недостатка 
в заявлениях абитуриентов мы не 
испытываем, в приеме на факуль
тет ежегодно бывает конкурс до 
двух— двух с половиной человек 
на место. После дошкольного фа
культета это самый большой кон
курс в институте.

Но мы хотим, чтобы на этот 
факультет пришли не случайные 
люди, чтобы к приемным экзаме
нам были допущены те, кто осо
знанно выбрал будущую профес
сию, чтобы как можно большее 
число наших выпускников оста
лись работать в школе, полюби
ли школу, ребят, педагогику.

Е. ЗАЙЦЕВА, 
декан факультета.

Кинотеатр „Октябрь"
БОЛЬШОЙ ЗАЛ

25— 27 апреля —  новый цветной 
художественный фильм «Ночное 
происшествие». Сеансы: в 17 (дет
ский), 19 (удл.), 21-10. 26 апреля 
с 15 часов мультфильм «Ну, по

годи!» (с 7 по 12 выпуск).

МАЛЫЙ ЗАЛ

26— 27 апреля — цветной худо
жественный фильм «Не горюй». 
Сеансы: в 17 (детский), 19 (удл.), 
21-10.

ТАК СЛУЖАТ
Н АШИ з е м л я к и!

Поощрен 
отпуском

До службы в армии Алею 
Лапин работал трактористе! 
колхозе «Никольский». Стара] 
иый юноша пользовался авто 
том среди колхозников. До* 
он успеха и в боевой подгот 
Об этом сообщил на родину] 
мандир войсковой части той 
бакидэе.

—  Александр Лапин в с 
шенстве освоил свою eoei 
специальность, —  пишет он. 
тактических занятиях показы 
хорошую полевую выучку, у« 
владеет боевой техникой. В с 
бе проявляет инициативу, а| 
кую организованность и дис 
лину. Ему присвоено звание 
личинка боевой и политиче< 
подготовки.

Большое вам спасибо, А 
сандр Всеволодович и Лидия 
сильевна, за воспитание сына, i 
ного защитника Родины.
• За успехи по службе А лексф *  
награжден десятидневным от 
ком. Родные и друзья рады б 
вновь видеть его в своей дере|

А . ФЕДОРОВ, 
председатель исполко«

НИКОЛЬСКО!
сельского Coeel

I

*

И такое бывает

Унесла лиса 
добычу

Есть в Заозерском сельсок 
речка Юрманга, впадающая! 
озеро Кочеватое. В ней водя 
окунь, сорога, щука, налим и • 
Весной сюда приезжает мне i 
любителей подледного лова.

Собрался как-то порыбачить] 
Николай Рыбаков из Тотьмы. 
утра рыба не клевала, дул сеВ 
ро-восточный ветер, а к веч* и 
он сменил направление. Стал 
редка приманку брагу некрупн] 
окунь. Изловил Николай пятил 
цать окуньков. Часть взял на у> 
а остальных зарыл в снег и уш| 
в избушку на ночлег.

Утром Рыбаков обнаружил 
чезновение своей добычи. По сл 
ду догадался, что это продел! 
лисы. Вначале рыжая наелась д 
сыта, а остатки перетаскала 
ночь в лес и тоже зарыла в сне | 
Это не первая ее проделка. Pi 
ба исчезала за ночь у рыбаке 
и раньше.

А. ВИКТОРОВ.

Редактор
Е . И. КУЗНЕЦОВ.

П Р И Г Л А Ш А Ю Т С Я  

НА РАБОТУ:
КАМЕНЩИКИ, ПЛОТНИКИ, ШТ1 

НАТУРЫ - ОБЛИЦОВЩИКИ, БЕ 
ТОНЩИКИ, МОНТАЖНИКИ, КР/ 
НОВЩИК на кран ДЭК, РАЗНО 
РАБОЧИЕ Тотемской ПМК-136 
За справками обращаться по а, 
ресу: Торговая пл. 2.

Срочно ВОСПИТАТЕЛЬ, МАСТё 
РА по вождению автомобиля, ВО 
ДИТЕЛЬ автобуса. ПРЕПОДАВ* 
ТЕЛЬ СПЕЦДИСЦИПЛИН (по cnej fl|
циальности инженер-механику
СЛЕСАРЬ - САНТЕХНИК, УБ0Т  
ЩИЦА Тотемским ССПТУ-7.

Продается дом по улице ЛенД 
на, 68. Обращаться по адрвсУЙ[' 
ул. Трудовая, 76 «б», кв. 5.

У*

Коллектив учителей и уца* 
щихся Красноборской восьми
летней школы вь ражает глу
бокое соболезнование жене и i 
детям по поводу смерти мужа 
и отца I 1 .
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^ л е н с а н д р в ^ А л е ^
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